

Ecosse (Juillet 2003)

J'ai voyagé dans la quasi-totalité de l'Ecosse, d'Edimbourg, où j'ai atterri, à Aberdeen puis Inverness ("capitale" des Highlands), l'Ile de Skye, Oban, Glasgow avant de revenir au point de départ pour le retour en avion.

J'ai pris en tout plus d'une centaine de photographies, dont de nombreux paysages. Vous n'en verrez évidemment ici qu'une toute petite partie. Les paysages sublimes constituent pourtant le principal plaisir à voyager en Ecosse, en plus des Ecossais bien sûr.

Comme pour mon séjour aux USA, j'ai choisi pour ce petit périple d'une semaine une formule "auto-tour" (voyage + hôtels + voiture de location), en l'occurrence "Au pays de Rob Roy", de Celtictour (Kuoni). A titre de commentaire, je trouve le rapport qualité-prix de la prestation de Kuoni nettement moins bon que ce que j'avais pu apprécier chez Tourmonde-Cartour pour mon voyage aux USA. En particulier, mis à part la série des "vouchers" (bons d'échanges pour l'hôtel et la voiture de location) et une reprise à peine détaillée du descriptif du voyage, Kuoni n'a rien fourni de très approprié. J'avais apprécié chez Tourmonde-Cartour, justement, la qualité de la documentation et le fait qu'elle soit parfaitement adaptée au circuit réalisé, étape après étape.

Premier contact

Tout d'abord, il faut constater la beauté des paysages (ici, la vallée de la Dee) mais aussi que les moutons sont sans doute plus nombreux dans ce pays que ne le sont les humains, sans oublier les fameuses vaches Highlands.



Très souvent, les champs sont clôturés de murets de pierre. C'est tout de même plus joli que le fil de fer barbelé...



La plupart des maisons (ici dans le Perthshire) sont également construites en pierres grises.



Pour conclure cette première approche, voici l'une des plus fameuses cascades écossaises : le Linn of Dee (sur la rivière Dee).



Edinburgh

Edinburgh, c'est bien sûr un château...



C'est aussi ses ruelles typiques de la vieille ville.



Mais c'est également une ville aux quartiers multiples organisés autour d'une vallée centrale où sont installées les voies de chemin de fer et la gare, au dessus desquelles passent un pont. Le pont rejoint la vieille ville et le quartier "victorien" où on trouve également des bâtiments modernes.



Aberdeen

Aberdeen est certes une ville sympathique mais qui ne mérite nullement autre chose qu'un simple détour.



La seule curiosité remarquable est le beffroi du King College.



Les châteaux écossais

Les châteaux écossais sont très différents les uns des autres et je suis bien en peine de réaliser un catalogue de styles. La Grande Bretagne restant une monarchie traditionnelle (bien que parlementaire et non pas constitutionnelle), les nobles continuent de posséder de vastes terres au milieu desquelles trône un château où ils demeurent. Le château est d'autant plus beau et vaste que le noble est important... L'entrée suit généralement le tarif syndical de 6,5 livres sterling (en 2003). Il y a des jours où un Français ressent une certaine nostalgie de la guillotine et de la période 1792-1794.



C'est dans la vallée de la Dee que se situe le plus célèbre des châteaux écossais : Balmoral, résidence d'été de la famille royale (ci-dessous).



Ci-dessous: deux autres châteaux...



Clava Cairns

L'Ecosse a également été le lieu d'une civilisation mégalithique qu'il ne faudrait pas oublier. Ici, les Clava Cairns, près d'Inverness.



Le Whisky

Que serait l'Ecosse sans le whisky ? Cet alcool de malt (orge germé) distillé deux fois me semble plus proche de l'alcool à brûler que d'une boisson. Il semblerait cependant qu'il y ait de nombreux amateurs qui ne soient pas d'accord avec mon analyse.

Le groupe Chivas, qui possède la plupart des distilleries écossaises, était jadis la propriété de la famille Bronfman par l'intermédiaire de Seagram. Or, pour financer on ne sait quelle erreur stratégique, Seagram a été vendu. La plupart des distilleries écossaises (via le groupe Seagram et Chivas) est donc désormais la propriété du groupe Pernod Ricard, d'où le drapeau français à l'entrée de la distillerie de Glenlivet (ci-contre).



Cela ne change pas mon opinion sur cet espèce d'alcool à brûler qu'est le whisky. Le seul que j'ai trouvé buvable est un whisky très tannique vieilli en fûts de chêne français neufs : le French Oak.

Inverness

Inverness est une petite ville charmante, "capitale" des highlands. Si une promenade dans ses rues est très agréable, son intérêt principal reste d'être une étape vers les Highlands et vers le Loch Ness. Le fleuve Ness (qui relie le Loch homonyme et la mer du Nord) la traverse.



Le Loch Ness

Le Loch Ness reste une attraction touristique essentiellement à cause de son fameux monstre dont une représentation est réalisée en verdure à Fort Augustus (rive Sud, débouché du Canal Calédonien). D'autres lochs sont plus jolis ou plus grands, même si celui-ci est tout de même très beau.



L'île de Skye

L'île de Skye est l'une des plus belles régions d'Ecosse. Dans ma centaine de photos, près du tiers y ont été prises. On accède à cette île des Hébrides par un pont payant (ci-dessous à droite de la première photo). Cette île reste un bastion du Gaélique : les panneaux sont souvent bilingues (anglais/gaélique), sauf lorsque l'anglais a été barré par une main malicieuse... L'un des éléments qui surprend en arrivant sur Skye, c'est la blancheur des maisons, en contraste avec le reste le Nord et l'Est de l'Ecosse où le gris est la règle.



Les Highlands et Skye ont été le théâtre du film Highlander (qui reste l'un de mes films préférés). Ci-dessous, vous avez le vrai château des McLeods (Dunvegan) puis celui utilisé dans le film et qui ne se situe pas sur Skye mais sur la côte du continent, Eilean Donan, domaine des Mc Rae.

